



## La potencia de una idea

Cada año el Banco Mundial organiza el *International Essay Competition*, una competencia internacional de ensayos sobre temáticas vinculadas con el desarrollo sustentable y abierta a jóvenes, entre 18 y 25 años, de todos los países del mundo. En la edición 2010, el banco invitó a escribir sobre el desempleo juvenil. María de los Ángeles Lasa decidió participar contando su historia.

Graduada de la Licenciatura en Relaciones Internacionales, en 2009, María de los Ángeles Lasa pensó que, por su buen promedio académico y por todo el esfuerzo con que había encarado sus estudios, no tendría por qué preocuparse a la hora de conseguir un empleo. "Pero resultó que, cuando las ceremonias y los ruidos de mi graduación terminaron, tomé conciencia de que la realidad era un poco más compleja", aseguró la joven profesional.

Sus búsquedas laborales comenzaron por métodos convencionales en el mes de marzo siguiente a su graduación y duraron hasta septiembre. "Fueron seis meses de profunda angustia por que el trabajo no aparecía, y esto me decidió a buscar empleo por Internet. Tras haber navegado por la Web, me disgusté un poco ante lo que era una evidente falta de organización de la información. Existían becas, oportunidades laborales y posibilidades de intercambio aquí, allá y por todas partes. Todas las posibilidades en distintos sitios, en diferentes blogs, estaban dispersas y desactualizadas, sin excepción. Entonces pensé que debía existir algún sitio que nucleara todas esas oportunidades. Pero ¿saben qué? En Argentina, tal sitio no existía. Ahí, pues, había una oportunidad para cambiar mi realidad y la de cientos jóvenes más, desempleados ellos", manifestó Ángeles.

Lasa, con modestos conocimientos de diseño y blogs, creó Todo Jóvenes, un humilde sitio web que publica diariamente oportunidades laborales y académicas para jóvenes. Recibe un promedio de 500 visitas diarias de Argentina y del resto de





### Sitios para visitar:

- Todo Jóvenes: <http://www.todojovenes.net>
- World Bank International Essay Competition: <http://www.essaycompetition.org/>
- Ensayo en español: <http://www.essaycompetition.org/docs/2010/0063-SP.pdf>



María de los Angeles durante la premiación en Estocolmo y en un paseo por la ciudad.

América latina, y considera que es una solución sencilla pero efectiva para lo que, desde su punto de vista, es una brecha de la información. *"Entiendo que cuando está presente la motivación (el querer trabajar), pero se desconoce cómo proceder, dónde hacerlo y de qué manera buscar empleo, se genera una grieta infranqueable entre la motivación y la información, lo que termina provocando angustia, incertidumbre y vulnerabilidad en cientos y miles de jóvenes"*, describió María de los Ángeles.

La joven contó su historia en el ensayo titulado: *Todo Jóvenes: de la princesa miope al cambio de enfoque*; y a fines de abril —paradójicamente en el primer día de su nuevo empleo en la administración pública—, le notificaron que, de los más de dos mil aplicantes, había quedado seleccionada entre los ocho finalistas, además de ser la única latinoamericana. *"Eso me valió una beca del Banco Mundial para asistir en junio a la Annual Bank Conference on Development Economics 2010 (ABCDE 2010), en Estocolmo, donde tuve la oportunidad de defender mi ensayo ante un jurado de doce notables del mundo académico, del sector civil y empresarial de diversos países del mundo. En dicha conferencia, además, tuve el privilegio no sólo de escuchar las disertaciones de cinco premios Nobel (Stiglitz, entre ellos), sino de recibir el Segundo Premio tras la deliberación de los miembros del jurado"*, comentó orgullosa.

A su regreso, varios medios de prensa cubrieron la noticia y recibió una invitación para contar la experiencia ante alumnos universitarios de Villa María —su ciudad— y de la región. *"En dicha oportunidad me preguntaron si creía que mi carrera y la Universidad Católica de Córdoba habían tenido algo que ver con mi grata experiencia. No dudé en la respuesta: mi carrera me aportó una visión interdisciplinar de los problemas globales y de los asuntos del desarrollo como no podría haberlo hecho ninguna otra. La UCC, por su parte, me transformó en una persona 'inquieta': inquieta en la adquisición y profundización del conocimiento científico; inquieta en el perfeccionamiento profesional y académico; pero, sobre todo, inquieta en el cotidiano esfuerzo de hacer de nuestro mundo un lugar mejor para vivir"*, concluyó. •